



100 - ESTADO DE SATISFACCIÓN CON EL TRATAMIENTO DE PACIENTES CON DIABETES TIPO 1 EN TRATAMIENTO CON INFUSIÓN SUBCUTÁNEA CONTINUA DE INSULINA

A.J. Moya Moya¹, M.C. López García¹, A.E. Sirvent Segovia¹, M.L. Casas Oñate¹, R.P. Quílez Toboso¹, R. Miralles Moragrega², A. Sanz Velasco³, A. Ruiz de Assín Valverde¹, L.M. López Jiménez¹ y P.J. Pinés Corrales¹

¹Endocrinología y Nutrición. Complejo Hospitalario Universitario de Albacete. ²Endocrinología y Nutrición. Hospital General de Almansa. ³Endocrinología y Nutrición. Hospital General de Villarrobledo.

Resumen

Introducción: Los resultados informados por el paciente son una herramienta relevante para valorar la percepción sobre el estado de su enfermedad, las preferencias por las opciones de tratamiento disponibles y el impacto en su bienestar y calidad de vida. Esta información permite conocer factores que influyen en la adherencia a los tratamientos, e indirectamente en la efectividad de estos, por lo que la realización de cuestionarios como el *Diabetes Treatment Satisfaction Questionnaire* (DTSQ-s) que evalúa la satisfacción con el tratamiento para la diabetes (DM) podría ser de interés.

Objetivos: Evaluar el nivel de satisfacción con el tratamiento a través del DTSQ-s en una cohorte de pacientes con DM tipo 1 en tratamiento con infusión subcutánea continua de insulina (ISCI).

Métodos: Estudio observacional transversal diseñado como encuesta vía web empleando Google Forms[®]. La encuesta fue enviada a una cohorte de pacientes del Complejo Hospitalario Universitario de Albacete con DM, que contestaron de manera anónima desde el 1 hasta el 8 de mayo de 2021.

Resultados: Se recibieron 39 respuestas de pacientes en tratamiento con ISCI. 37 pacientes eran usuarios de monitorización continua de glucosa (MCG) (94,9%). 8 pacientes (20,5%) referían algún episodio de hipoglucemia grave en el último año. El máximo de puntuación en cada pregunta del cuestionario era de 6. En relación con el grado de satisfacción, comodidad, flexibilidad y deseo de continuar su tratamiento, la media de puntuación fue de 4,85; en las cuestiones sobre percepción de frecuencia de hiper e hipoglucemias la media fue de 2,3; la mayoría de los encuestados recomendarían a otros pacientes con DM su tratamiento (5,3).

Conclusiones: El tratamiento con ISCI se asocia en nuestra cohorte a altos niveles de satisfacción, aunque serían mejorables los niveles de conocimiento acerca de la diabetes y la frecuencia de hiperglucemia referidos por los pacientes.